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今年 7 月和 9 月，U23 国足
将代表中国先后参加东亚杯和
亚运会两项大赛，扬科维奇的球
队将迎来真正的挑战。近来，关
于U23国足的讨论开始越来越
多地出现在媒体报道中。

扬科维奇表示，自己并不关
注媒体报道。“这当然是巨大的
压力，压力是足球的一部分。我
更愿意将所有精力都放在提高
每一处细节上，为比赛做好准
备。相比起三年无法参加比赛
的焦虑，我更愿意承担现在的压
力。我对我的球队充满信心。”

“我非常感谢中国足协选
择让我们代表中国参加东亚
杯。中国足协给我的执教提供

了全方位的支持，作为教练能
得到这样的信任感觉很好。如
果可以的话，我想明天就和日
本、韩国这样的对手交手，无论
他们派出怎样的阵容。球员们
都很兴奋，我们会用场上的表
现去证明，我们有多珍惜这样
的比赛机会。”

“这几年里，我们为亚运会
做了很多准备，我们会尽力成
为一支努力、懂得牺牲，并且能
踢高强度比赛的球队。如果我
们能做到这些，我们自然会在
主场获得球迷最大限度的支
持，去向最好成绩发起冲击。”
扬科维奇说。
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D 对东亚杯和亚运会充满信心

专访U23国足主帅扬科维奇：

“迪拜杯”后进行针对性集训，
对东亚杯和亚运会有信心

新华社记者肖世尧、刘博

扬科维奇接受采访 扬科维奇（中）在训练中

结束近三年来的首次国际比赛“迪拜

杯”，中国U23男足4月3日回国，在海口进

行为期21天的入境隔离，同时封闭集训备战

东亚杯和杭州亚运会。

目前集训已进入最后阶段，U23国足主

帅扬科维奇在专访中表示，球队对“迪拜杯”

得失做了全面总结，并通过集训进行针对性

提高。随着适龄球员朱辰杰、戴伟浚以及吴

曦等超龄球员的加入，球队阵容更加完整，

对今年的两项大赛充满信心。

在 3月下旬举行的“迪拜杯”中，U23国
足进 4 球丢 6 球，1 胜两负最终排名第四。
扬科维奇表示，这次疫情下难得的国际比赛
是对球队的一次重要检验。

“这是队伍首次公开亮相。我看到很多
积极的东西，我们始终能保持比较高的比赛
强度，这很重要。球队的问题主要在心理层
面，很多球员还没有学会如何在国际比赛中
去面对对手。这是我们疫情后首次参加国
际比赛，出现问题很正常。”扬科维奇说。

他认为，球员的心理问题并非无法解
决。“我对此很乐观，球员今年还会参加国际
比赛，会逐渐适应，同时新球员从成年国家
队加入我们，他们的经验会带来很大帮助。”

扬科维奇表示，在“迪拜杯”期间每场发

布球队的更衣室视频，也是帮助球员成长的
一种方式。“作为教练，我没有什么好藏的。
我想要打造一支无畏牺牲、团结努力、能够
得到球迷支持的中国队。国家队就是要面
向大众，我告诉球员们应该为此感到荣幸，
并不是每个人都有这样的机会。如果收到
好的反馈，明天要努力训练。输球了被批
评，更要将批评转化为训练的动力。这是我
希望在更衣室建立的文化。”

当被问及如何给球队表现打分时，扬科
维奇说：“我从不打分，因为我始终追求完
美，75分和99分在我眼里都一样，都说明我
们还有要改善的地方，我希望球队能不断突
破自己的极限。在比赛中发现了问题，更重
要的是通过集训去解决问题。”

A“迪拜杯”喜忧参半

集训期间，朱辰杰和戴伟浚加入U23国
足。扬科维奇表示，两名球员融入非常顺
利。“从 2019 年我成为球队主教练起，朱辰
杰就一直代表成年国家队踢球，这是我们首
次合作。当他加入球队，我就完全理解了他
为什么能踢更高水平的比赛。朱辰杰很年
轻但非常成熟，他是这支球队的天然领袖之
一。”

“戴伟浚技巧出众，他的比赛风格是球
队以前所不具备的，能给我提供很多战术选
择。他能够在对手中场和后防线之间踢出
高质量的足球，给对手施压，这正是现代足
球所需要的。”

扬科维奇介绍，在集训开始时，教练组
为每位球员设置了体能、力量、敏捷度等多

项身体机能目标。
“每天早上 6:30，我会和体脂率超标的

球员一起去跑步机跑步。这是为了提升球
员的有氧能力，然后降低体脂率。全队会在
上午 10 点到球场训练，下午则是力量训
练。根据球员不同的弱点和特点，教练组给
每个球员都制定了个性化的力量训练方
案。既是为了帮助球员们针对性提高肌肉
力量，同时也是让他们学会训练方法，懂得
保护自己的身体。”扬科维奇说。

“全队都非常刻苦，我们的目标正在一
步步实现。我说过到亚运会时，球员体脂率
要低于9%。现在已经有10名队员体脂率低
于 9%，还有好几个人很接近了。到集训结
束时，大概会有16到17名球员满足要求。”

B 封闭集训进行针对性提高

根据亚运会比赛规则，每
支球队允许有三名超龄球员。
20 日，吴曦、张琳芃、张玉宁三
人首次加入U23国足训练。

对此扬科维奇表示：“如
果可以的话，从成年国家队
中，我想选的远不止三 名 球
员。我理解大家会关注人选
问题，但我不想让球员感受
到压力，我也不会让他们进
行高强度训练，现在最主要
的是让他们感受这支球队的
氛围，大家互相了解。”

“一方面，我希望超龄球员
能够弥补球队的一些技战术的
不足。另一方面，他们要成为
年轻球员的榜样。此外，我希
望超龄球员能成为中国足球传
承的桥梁，不同年代的足球人
都能带着同样的战斗精神，在
杭州去捍卫我们的主场。”

“教练组一直在和中国足
协探讨各种可能性。我确信的
是，到杭州亚运会，会有三名非
常职业、非常优秀的超龄球员
来充实球队。”扬科维奇说。

C 超龄球员已入队适应


